

令和4年第1回臨時会

# 中川村議会会議録

中川村議会

令和4年第1回中川村議会臨時会議事日程

令和4年1月20日(木) 午前9時00分 開会

- 日程第1 会議録署名議員の指名  
日程第2 会期の決定について  
日程第3 議案第1号 農業用施設災害復旧事業工事請負契約の締結について  
日程第4 議案第2号 令和3年度中川村一般会計補正予算(第8号)

出席議員(9名)

- 1番 片桐邦俊  
2番 飯島寛  
3番 松澤文昭  
4番 大原孝芳  
5番 松村利宏  
6番 中塚礼次郎  
7番 桂川雅信  
8番 柳生仁  
9番 (欠員)  
10番 山崎啓造

欠席議員(0名)

説明のために参加した者

- |        |      |        |      |
|--------|------|--------|------|
| 村長     | 宮下健彦 | 副村長    | 富永和夫 |
| 教育長    | 片桐俊男 | 総務課長   | 中平仁司 |
| 地域政策課長 | 松村恵介 | 会計管理者  | 半崎節子 |
| 保健福祉課長 | 眞島俊  | 住民税務課長 | 宮崎朋実 |
| 建設環境課長 | 小林好彦 | 産業振興課長 | 松澤広志 |
|        |      | 環境水道室長 |      |

職務のために参加した者

- 議会事務局長 井原伸子  
書記 座光寺てるこ

# 令和4年第1回中川村議会臨時会

## 会議のてんまつ

令和4年1月20日 午前9時00分 開会

○事務局長 御起立願います。(一同起立) 礼。(一同礼) 着席ください。(一同着席)

○議長 おはようございます。(一同「おはようございます」)

御参集御苦労さまでございます。

ただいまの出席議員数は全員です。定足数に達していますので、ただいまより令和4年第1回中川村議会臨時会を開会します。

これより本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、お手元に配付したとおりです。

ここで村長の挨拶をお願いいたします。

○村長 令和4年1月中川村議会第1回臨時会をお願いいたしましたところ、議員各位におかれましては、それぞれ御多用の中、全員定刻に御参集をいただき、誠にありがとうございます。

令和4年、2022年の年明けは、やや寒い気候でありながら穏やかな年明けとなりました。

昨年の同時期は、新型コロナウイルス感染者が首都圏を中心に増える年明けとなり、一昨年末には村民の発症者も確認されたため1月3日の成人式を延期するなど、人の集まる行事を延期、縮小することで始まりました。

また、8月9日と第5波の過去最も大きな爆発的感染を経験するなど、一年を通じて新型コロナウイルス、デルタ変異株に翻弄された年でもあります。

このような中で、当初計画より2か月ほど遅れたものの、医療従事者、ボランティアの村民の協力もあり、12歳以上の希望者等に対しまして90%を超える2回の接種を年内完了してまいりました。

年が明けまして、1月3日は昨年延期しました成人式を午前中に、また本年度の成人式も同日午後実施することができ、私も成人者の皆様にお祝いを述べてまいったところでもあります。

仕事始めとなりました4日以降、新年度予算の査定を開始しつつ各種の事業等も予定どおり実施すべしと進めておりましたけれども、新型の変異株でありますオミクロン株と思われる従来型よりさらに感染力の強いウイルスが再び猛威を振るい始め、9日予定の消防団出初め式、東京において例年開催をしております長野県町村会主催の首長の研修会の中止が相次ぐ中、長野県でも瞬く間に100人を超す感染者が連日増えておまして、一昨日にはついに300人を超え、昨日は1日で感染者382人を確認するに至っているところであります。

全国的には、1日の発症者は4万人を超えておまして、第5波の2万5,000人を既に超過し、前日を上回る勢いで増え続けております。

衝撃的でありましたのは、今まで感染者が少なく推移をしておりました南信州地域

では、10日に飯田市で30人の感染者が発表されて以降、北部4町村、阿南町、阿智村でも次々発症者が報告され、警戒レベル5になっていることでありました。

年明けまで落ち着いておりました上伊那圏域でも6日以降には発症者が出始め、辰野町では10代以下の感染者を中心に1日で16人もの感染が発表される事態となっております。現在、駒ヶ根市、辰野町が警戒レベル5の段階にあります。

上伊那地域全域では警戒レベル4を受けまして、この時期予定されていた地区総会、営農組合の総会など、人の集まりは文書回覧によるみなし議決や通知により済ませる措置を取っていただいております。村民の皆様には、日々、基本的な感染予防のルーチンを厳密に取っていただいていること、このことについて改めて感謝をいたしたいと思っております。

コロナウイルスが再び猛威を振るい始めておことは間違いありませんが、コロナの影響を受けている子育て世帯を支援する国の臨時特別給付金支給につきましては、一部公務員世帯、高校生のみの世帯等を除き、対象となる世帯については年末までに5万円の現金支給を済ませております。残る5万円の追加給付を現金支給として、できるだけ早く該当世帯に届けること及び様々な困難に直面している住民税非課税世帯の皆さんに対して10万円の現金を早く支給し生活費の一助にさせていただくべく、給付の予算を確立していく必要が今はあるというふうに思っております。

また、昨年の長雨によりまして天竜川の異常出水で被災いたしました北島頭首工の災害復旧工事につきましては令和4年度にまたいで工事となりますけれども、当面は渇水期内での早期応急工事を行い、今年のかんがい期に何とか間に合わせる必要があります。北島頭首工は、葛島地籍の北島及び下流の下島の水田地帯を主としてかんがいする重要な農業施設であります。

本日の臨時会には、本災害復旧工事に係る契約議案及び一般会計補正予算(第8号)の2件の提案をさせていただきます。

年度末まで2か月余りとなつての提案で、これまた恐縮するところでございますが、2件ともお認めいただきますよう重ねてお願い申し上げます、臨時会開会の御挨拶といたします。

よろしくをお願いいたします。

○議長 日程第1 会議録署名議員の指名を行います。

本臨時会の会議録署名議員は議会会議規則第120条の規定により2番 飯島寛君及び3番 松澤文昭君を指名します。

日程第2 会期の決定についてを議題とします。

お諮りします。

本臨時会の会期は本日1日限りとしたいと思っておりますが、御異議ございませんか。〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○議長 異議なしと認めます。よって、本臨時会の会期は本日1日限りと決定しました。

日程第3 議案第1号 農業用施設災害復旧事業工事請負契約の締結についてを議題とします。

朗読願います。

○事務局長 朗読

○議長 提案理由の説明を求めます。

○産業振興課長 議案第1号 農業用施設災害復旧事業工事請負契約の締結について御説明いたします。

提案理由は、工事請負契約を締結するため中川村議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第2条の規定により本案を提出するものです。

請負契約の内容です。

1 契約の目的 令和3年8月12日から8月15日発生8月豪雨災害復旧事業、頭首工復旧工事（北島地区）

2 契約の方法、指名競争入札による契約

3 契約の金額9,130万円

4 契約の相手方、中川村片桐5158番地、田島建設株式会社 代表取締役 桃沢傳以上、御審議のほどよろしく願いいたします。

○議長 説明を終わりました。

これより質疑を行います。

質疑はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議長 質疑なしと認めます。

次に討論を行います。

討論ありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○議長 討論なしと認めます。

これから採決を行います。

本案は原案のとおり可決することに賛成の方は挙手願います。

〔賛成者挙手〕

○議長 全員賛成です。よって、議案第1号は原案のとおり可決されました。

日程第4 議案第2号 令和3年度中川村一般会計補正予算（第8号）を議題とします。

提案理由の説明を求めます。

○副村長 議案第2号 令和3年度中川村一般会計補正予算（第8号）について御説明をいたします。

今回の補正予算の主な内容は、国の令和3年度補正予算第1号に係る臨時特別給付金等の追加、ふるさと応援寄附金の増収見込みによる関連予算の増額、原油価格高騰に係る支援金の追加等であります。

予算書に沿って御説明をいたします。

第1条 歳入歳出予算の補正は、既定の予算額に9,170万円を追加し総額を45億2,190万円とするもの。

第2条 地方債の補正は第2表によるものであります。

1 ページからの第1表 歳入歳出予算補正は、款項別の補正額及び補正後の予算額であります。

3 ページ、第2表 地方債補正は変更で、令和3年度普通交付税の追加交付により財源に余裕ができたことから、臨時財政対策債の借入限度額を減額し800万円とするものであります。

次に事項別明細書について御説明いたします。

歳入から御説明します。

6 ページ、12 款 地方交付税は、国の補正予算第1号により臨時経済対策費等を含めた普通交付税の追加交付が決定されたため8,850万7,000円を増額計上いたします。

7 ページ、16 款 国庫支出金。

社会福祉費補助金3,654万円は、国の補正予算による住民税非課税世帯等臨時特別給付金の支給に係る補助金。

児童福祉費補助金3,840万8,000円は、昨年12月に補正予算（第7号）で御承認いただいた子育て世帯臨時特別給付金の追加給付分に係る補助金であります。

なお、両方とも子育て世帯等臨時特別支援事業補助金となっておりますが、国は1つの事業での予算立てとなっているためでございます。

8 ページの17 款 県支出金、林業費補助金は、県の森林づくり県民税活用事業の1つである観光地等魅力向上森林景観整備事業が採択されたため追加するものであります。

9 ページ、19 款 寄附金。

老人福祉費寄附金30万円は、高齢者等の交通対策のためにと毎年御寄附をいただいている方から今年度も御寄附いただいたものであります。御厚志に対しまして改めて御礼を申し上げます。

ふるさと応援寄附金は、寄附金の収入見込みにより1,500万円を追加いたします。

11 ページの23 款 村債は、第2表で御説明した臨時財政対策債の減額であります。続いて歳出について御説明いたします。

12 ページ、2 款 総務費は、ふるさと応援寄附金の増収に伴う返礼品等関連経費と地域づくり基金への積立金の追加で2,162万7,000円の増額。

13 ページ、3 款 民生費。

社会福祉費、社会福祉総務費10万円は、原油高騰対策に係る障害福祉施設への感染予防対策支援金の追加。

住民税非課税世帯等臨時特別給付金は当該給付金の給付に係る予算の追加で、3,651万円を新たに計上するものであります。

14 ページ。

児童福祉費、子育て世帯臨時特別支援事業は国の補正予算による児童1人につき5万円分の追加給付に係る予算の追加で、支給方法につきましては村長が冒頭の挨拶で申し上げましたとおり現金給付、口座振り込みとし、10月に先行給付の対象となった

者については追加分の5万円、公務員世帯、高校生のみ世帯等で先行分未支給者に  
つきましては先行分と合わせて10万円を1月中に支給する予定でございます。

15 ページ、6 款 農林水産業費。

農業費、農業振興事業100万円は原油高騰対策に係る農業者への支援金で、キノコ  
栽培施設等を対象に加えて増額するもの。

林業費、林業振興事業は、先ほど御説明した県補助金の観光地等魅力向上森林景観  
整備事業により景観を阻害しておりますとまとまった枯損木等の伐採等を行うもので  
あります。

最後に、16 ページ、14 款 予備費を744万5,000円減額し、予算の調整を行います。

以上、御審議のほどよろしく願いいたします。

○議 長 説明を終わりました。

これより質疑を行います。

質疑ありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

○議 長 質疑なしと認めます。

次に討論を行います。

討論ありませんか。

[「なし」と呼ぶ者あり]

○議 長 討論なしと認めます。

これから採決を行います。

本案は原案のとおり可決することに賛成の方は挙手願います。

[賛成者挙手]

○議 長 全員賛成です。よって、議案第2号は原案のとおり可決されました。

これで本臨時会に付議された事件の審議は全て終了しました。

ここで村長の挨拶をお願いいたします。

○村 長 第1回臨時会の閉会に当たりまして一言御挨拶を申し上げます。

ただいま提案いたしました農業用施設災害復旧工事請負契約の締結に関する議案及  
び令和3年度一般会計補正予算(第8号)の議案につきまして原案どおり承認をいた  
だきました。改めてお礼を申し上げます。

観光開発株式会社望岳荘の営業につきましては、宿泊、宴会、日帰り入浴、食堂部門、  
それぞれで毎月の目標を立て達成するように取り組み、月の終盤で実績値と突き合わ  
せ、お客様の声を受けて接客を改良するなど、さらに翌月の目標を達成するよう、職  
員一丸となって現在取り組んでおります。

コロナの第5波の収束に向かう10月は、目標達成とはいかなかったものの、長野県  
の宿泊割引補助等の追い風もあり11月12月と目標に近づき、これをクリアしていく  
営業を続けてきております。

しかし、第6波の急激な感染拡大のあおりを受けまして、本日から当面の間、宿泊、  
宴会は受け入れず、日帰り入浴は村民の方に限り受け入れ、食堂は中止しテークアウ

トのみとすることといたしました。職員の工夫と努力である程度先を見通すことがで  
き、手応えを感じてきた矢先でありまして、非常に残念な思いであります。

村内の飲食業の皆さん、イベントを中心に活動するフリーランスの皆さんからのた  
め息も漏れ聞こえてくるようでありまして、関係する事業者の皆さんの声を集  
めて次の対処を考えていかなければならないというふうに思っております。

令和4年度の主食用米の栽培に関する生産目安値を各集落にお願いする時期が来て  
おります。農家は目安値を基にそれぞれの水稻苗の注文、肥料、農薬の発注をする時  
期にありますので、今はコロナ禍ではありますけれども、きちんとした説明をしなけ  
ればといけないというふうに考えております。

1月15日には、南半球の海底火山が噴火いたしました。津波が日本にも到達したと  
ころであります。津波の規模は小さいとはいえ、現地トンガでは複数の死者も出てい  
るようですし、今回の火山噴火はフィリピンの火山の噴火で、気候変動を起こして記  
録的な冷害、農作物に影響を及ぼした平成5年の経験が頭をよぎったところでありま  
す。火山学者によれば、今回の噴火はピナツボ火山の噴火より小さく、南半球の火山  
噴火であることから、その心配は小さいのではないかという見方をしているというこ  
との様であります。

来年の作付の準備、果樹の剪定作業が本格化してきますけれども、しみ込む寒い冬  
の後、暑く日の光が降り注ぐ伊那地方独特の気候となり、農作物の豊作を今年こそ願  
うところであります。

感染者の山はこれからも続く覚悟をしつつ、日常の感染予防対策は続けるよう村民  
の皆様にも改めて発信し、お認めいただきました補正予算の執行を早期に行ってまい  
りたいというふうに考えております。

恐縮ではありますけれども、臨時会に引き続き一月少し後には新年度予算案を御審  
議いただく定例会をお願いする、こういう時期にあります。感染防止の原則を守りつ  
つ議員活動も続けていただきますよう私からもお願いいたしまして、閉会の御挨拶と  
いたします。

本日は誠にありがとうございました。

○議 長 これで本日の会議を閉じます。

以上をもって令和4年第1回中川村議会臨時会を閉会とします。

お疲れさまでございました。

○事務局長 御起立願います。(一同起立) 礼。(一同礼)

[午前9時25分 閉会]

会議の経過を記載してその相違ないことを証するため、ここに署名する。

議 長 \_\_\_\_\_

署名議員 \_\_\_\_\_

署名議員 \_\_\_\_\_